

1月31日（金曜日）

チューリップの芽が出てきました！

今朝、登校後の子供たちの様子を見に外へ出てみると、朝マラソンやなわとびに取り組む元気な姿がたくさん見られました。その横で各自のペットボトルで水やりをしている1年生もたくさん見られました。声をかけてみると、チューリップの芽が出始めた子が笑顔で芽が出たことを教えてくれました。

12月半ばに1年生と一緒に球根を植えたことをこの日記でも紹介しました。年を超えて、学校が始まり、子供たちが毎朝世話をしていることの成果が見られてうれしく思います。毎日寒い日が続いているが、日曜日が節分、月曜日が立春ですね。チューリップの花が咲くのが楽しみです。

みなさんへ

きょうもさむいですが、あさマラソンやなわとびにげんきにちょうせんするこがたくさんいてうれしいです。また、みずやりをしている1ねんせいをみかけたので、こえをかけてみると、チューリップのめがすこしづつでていました。12がつにきゅうこんうえました。まいにちさむいですが、いっしょうけんめい

せわをしているからチューリップもさむさにまけず、めをだしました。にちようびは「せつぶん」、まめまきをするひです。げつようびは「りっしゅん」といって、もうすぐはるになるよというひです。すこしづつはるにちかづいています。1ねんせいのチューリップがさくのがたのしみです！

塩澤 榮一（しおざわ えいいち）

1月30日（木曜日）

楽しい授業の追求を！

毎学期1回「教室訪問」として、各先生の授業を教頭先生と一緒に1時間ずつ参観させてもらっています。教科は本校が校内研修で研究を進めている「算数」が中心です。「大切なウルトラ7（セブン）」の一つである「楽しい授業」づくりをめざして全職員で取り組んでいます。今週の月曜日に2年1組で研究授業を行い、そこで得られた指導をもとに、3学期の研究を進めています。今日は5年生の授業を見せてもらいました。現在、入間市の各校が取り組んでいる「学び合い」を取り入れ、自分の考えを友達と伝え合う授業です。子供たちが主体的に取り組む授業を。そのために教師はどう動くか、といったことを全職員で研究を進めています。

みなさんへ

きょうの4じかんめに、5ねんせいのさんすうのじゅぎょうをみせてもらいま
した。きょうから、こうちゅうせんせいときょうとうせんせいはみなさんのク
ラスにおじゃまして、さんすうのじゅぎょうを1じかんみせてもらいます。

「たいせつなウルトラ7（セブン）」のひとつ「たのしいじゅぎょう」をがん
ばっているようすをみにいきます。きょうの5ねんせいもじぶんのかんがえを
ともだちにつたえることをがんばっていました。みなさんがじぶんのかんがえ
をともだちにつたえようとがんばっているじゅぎょうをみせてもらうことは、
こうちゅうせんせいのたのしみです！

塩澤 榮一（しおざわ えいいち）

1月29日（水曜日）

地域の力を教育活動に！

今日は「武蔵中学校区学校運営協議会」を本校で行いました。1学期は武蔵
中、2学期は狭山小で実施し、本年度最後の会となりました。各校の校長先
生や地域の方に授業を見ていただき、落ち着いて学習しているとおほめの言
葉をいただきました。その後、各学校区に分かれて本年度のテーマである
「あいさつ」「教育支援（ボランティア）」「環境整備」の達成状況につい

て協議をしました。本校 PTA 役員の方から「毎朝、登校の様子を見ていますが、3 学期になりあいさつがよくできるようになりました」と教えていただきました。始業式に、2 学期の課題であったものをがんばろうと話した中に「あいさつ」を挙げていました。話した効果が出ているなとうれしく思いました。それぞれの地域ではいかがでしょうか。ぜひ、あいさつのできる子をどんどんほめ、広げていきたいです。あらためて保護者・地域と連携して教育活動を進めることができたと感じました。これからもご協力よろしくお願ひします。

みなさんへ

きょうの 3 じかんめのじゅぎょうに、たくさんのかたがこられて、みんなのじゅぎょうをみていただきました。しゅうちゅうし、おちついでがくしゅうするすがたをたくさんほめてもらいました。また、しげょうしきで「あいさつ」「むごんせいそう」「ろうみぎがわほこう」をがんばろうとはなししました。「あいさつをがんばっていることがふえました」といってもらいました。こうちようせんせいのはなしをきいて、みんなががんばっていることをとってもう

れしくおもいます。さあ、これからも、「あいさつ」「むごんせいそう」「ろ
うかみぎがわほこう」をがんばりましょう！

塩澤 榮一（しおざわ えいいち

1月28日（火曜日）

思い切って、自分の思いを伝える！

7月、8月に続き今日は第3回「カラーセラピー」の講習会でした。4・5・6

年生が1時間ずつ授業を受けました。7月、8月から約半年経っていますの

で子供たちにも成長が見られました。成長に伴い、少しづつ発表を控えるよ

うになってきた子が、色を使って自分の気持ちを発表することは国語や算数

で自分の考えを発表するのとは少し違うと感じたのか、自分の気持ちを正直

に表すことができていました。貴重な体験を3回もさせていただきました。

この体験が子供たちそれぞれ、いろいろな場面で活かされることを楽しみに

しています。

みなさんへ

きょうは4・5・6ねんせいがいろをつかったカラーセラピーというがくしゅうをしました。「いまのきもちはどんないろ」とかんがえました。かなしいとき、うれしいとき、がんばるぞとおもうとき、それぞれいろはちがいますね。「いまのきもちはこんないろ」とじぶんのきもちをいろであらわすこと、おもしろですね。きのうきょうでは、いろがちがうかな?

塩澤 榮一（しおざわ えいいち）

1月27日（月曜日）

給食週間の取り組みの成果が！

先週1週間は給食週間の取り組みとして、栄養士さんや調理員さんを招いての給食集会や人気献立メニューが出されたり、子供たちにとって楽しみな1週間だったのですが、その最終日の金曜日の放課後に栄養士さんからうれしい報告がありました。「校長先生、今日は残さいが0です！」栄養士さんも「私が赴任してから初めてです！」と笑顔での報告です。金曜日はパンの人気献立ということで、「チキンカツバーガー」でした。いろいろな理由で残してしまうことはありますが、金曜日はみんなががんばって給食を残さずに食べました。最終日であったので、お昼の放送で私が話をさせていただいたのですが、校長先生のがんばっていることとして「残さず食べる」「ていね

いにかたづける」「栄養士さん、調理員さんに元気よくあいさつする」と話しました。話してよかったですと思いました。子供たちのがんばりをうれしく思います。

みなさんへ

せんしゅうはきゅうしょくしゅうかんでした。みんなのだいすきなきゅうしょくがたくさんでました。きんようびに、こうちょうせんせいが「のこさずたべる」「ていねいにかたづける」「げんきにあいさつする」この3つをがんばっているからみんなもがんばろうとはなしました。みんなもがんばりましたね、きんようび、ことしはじめてきゅうしょくののこりが「ゼロ」だったそうです。ぜんいんがのこさずたべました。みんなのがんばりをうれしくおもいます。これからもみんなでがんばりましょう！

塩澤 榮一（しおざわ えいいち）

1月24日（金曜日）

地域のみなさんありがとうございました！

今日の3・4時間目に地域の老人クラブ・母子愛育会のみなさんをお招きし、1年生、3年生の学習会を行いました。1年生はめんこやこま回し、羽子板など昔遊びをいっしょに楽しみました。3年生は少し前の時代の宮寺地区の地域の様子や暮らしの様子を話していただきました。子供たちは楽しく遊び、しっかりと学びました。話がよく聞けていました。閉会後、少しお茶を飲みながらふりかえりの会をしましたが、子供たちが元気よく交流できたことをとても喜んでくださいました。地域で生活しているのですから、今後もお会いする機会があるでしょう。また、いろいろと教えてください。ありがとうございました。

みなさんへ

きょうは1ねんせい、3ねんせいのがくしゅうにみやでらちくのみなさんがせんせいとしてきてくださいました。1ねんせいにはめんこやこままわし、はねつきなどむかしのあそびをおしえてくれました。3ねんせいにはすこしまえのじだいのみやでらちくのようすやくらしのしかたについておはなしをきかせてもらいました。あそびのことやがっこうのことなどすこしまえのようすがききました。たのしいじかんがすごせましたよ。2・4・5・6ねんせいも1・3ねん

せいのがときにはくしゅうしたことをおぼえていますね。ちいきのみなさんに
はまたどこかでありますね。また、おはなし.TODOできたり、いっしょにあそべる
のをたのしみにしていましょう！

塩澤 榮一（しおざわ えいいち）

1月23日（木曜日）

元気に歌いました！

今日は音楽朝会がありました。寒さが心配されましたが、このところ寒さも
落ち着いておりますので、全校で元気に歌いました。最初に、1年生が元気
よく「おはよっ！」という曲を発表しました。元気よい雰囲気のもと、全校
で「夢の世界」を歌いました。今月のめあては「拍の流れにのって、言葉の
はじめをはっきり歌おう」というものでした。1年生から6年生まで「拍の
流れ」というものをそれぞれに感じながら歌い、よい時間を過ごしました。
どんな曲であるか、子供たちに聞いてみてください。

みなさんへ

きょうはおんがくちょうかがありました。みなさん、げんきよくうたえましたね。さいしょは1ねんせいの「おはよっ！」というきょくでした。1ねんせいにげんきをもらいましたね。そのあとはぜんこうで、「ゆめのせかいを」をうたいました。おんがくちょうかいはつきに1かい、ぜんこうでこんげつのうたをうたいます。それぞれのクラスやがくねんで、れんしゅうをしてとうじつみんなであわせる。ぜんこうでうたうとどんなうたになるかな。たのしみです。ぜんこうでたのしくうたうためにも、クラスでのれんしゅうをだいじに、がんばりましょう。2がつのおんがくちょうかいもたのしみです！

塩澤 榮一（しおざわ えいいち）

1月22日（水曜日）

おいしい給食ありがとうございます！

今日は給食週間の一環として、体育館に栄養士さんと調理員さんを招いて給食集会を行いました。「おいしい給食を食べて元気なからだをつくる。そのためがんばれることは」と、給食委員が熱演の劇で全校に呼びかけました。また、栄養士さんから「みなさんが元気に生活するためのからだをつくるため、おいしい給食を考え、調理員さんと力を合わせてつくっています」

と子供たちに呼びかけてくれました。しっかりと届いたはずです。いつも以上に、給食の時間が楽しみになりました。

みなさんへ

きょうのきゅうしょくしゅうかいでは、きゅうしょくいいんのみなさんが、おいしいきゅうしょくをたいせつにたべましょうと、とってもわかりやすいげきでおしえてくれました。きょうからきゅうしょくのたべかたがすこしかわるかな？おいしいきゅうしょくをどのようにたべたらよいか、もういちどかんがえる、とってもよいヒントをもらいました。また、きゅうしょくのじかんがたのしくなりますね！

塩澤 榮一（しおざわ えいいち）

1月21日（火曜日）

むかしの暮らしについて学んできました！

今日は3年生が社会科見学として入間市博物館アリットへ行き、「むかしの暮らしと道具展」を学んできました。私も様子を見に行きました。昭和の時代の人々の暮らしの様子を見せてもらい、説明してもらいました。昭和3,40

年代の生活様式、テレビ、冷蔵庫、洗濯機、ストーブ、扇風機などなど。まさに私の子供時代を思い出すものをたくさん見せてもらいました。子供たちは説明を聞きながら一生懸命メモを取りっていました。説明の後は自由に見る時間をいただき、進んで動き回って見学を続けました。2時間を超える見学となりましたが、楽しく学び続けるよい時間となりました。

みなさんへ

きょうは3ねんせいが、しゃかいかけんがくでアリットにいきました。こうちようせんせいもいっしょにいってきました。いま、「むかしのくらしとどうぐてん」というがくしゅうができるようになっています。50ねんぐらいまえ、ちょうど、こうちようせんせいが子どものころ、いえにあったテレビやせんたくき、れいぞうこなどがてんじされていました。3ねんせいのみなさんは、いっしうけんめいはなしをきき、けんがくし、メモしていましたよ。つうがくはんの3ねんせいにどんなものをみてきたか、きいてみましょう！

塩澤 榮一（しおざわ えいいち）

1月20日（月曜日）

資源回収ご協力ありがとうございました！

昨日の日曜日、本年度第3回の資源回収を行いました。早朝より新聞紙、雑誌、ダンボール、古布等出していただきました。また、車を出して回収をしていただいた方などたくさんのご協力をいただきました。私も軽トラで大森・縄竹方面を回らせてもらいました。資源回収で集まった資金は本校の教育活動の大きな支えとなります。ありがとうございました。来年度も予定しております。その際はご協力をお願いします。

みなさんへ

きのうのにちようびに、しげんかいしゅうをしました。これはみなさんのおうちからしんぶんしやダンボール、あきかんなどをあつめさせてもらい、それをおかねにかえて、みなさんのがっこうせいかつにつかわせてもらうかつどうです。きのうもたくさんきょうりょくしてもらいました。ありがとうございました。そんなかつどうをしていること、かぞくのみなさんとはなしてみてください。

塩澤 榮一（しおざわ えいいち）

1月17日（金曜日）

しっかりと学んできました！

今日、5年生が社会科見学に出かけました。立川の防災館と西東京市の多摩六都技術館で学習をしてきました。防災館では震災への対応についていろいろな方法があることを学びました。今日は「阪神淡路大震災」から30年の日でした。いつ大きな地震がくるかわかりません。4月からは最上級生となる子供たち、落ち着いて行動できる子になって下級生のお手本となってくれるのが楽しみです。また、多摩六都技術館では科学の不思議をたくさん体験し、あっという間の時間であったようです。ルールを守って楽しんできたことが子供たちの大きな成長です。うれしく思います！

みなさんへ

きょう、5ねんせいがしゃかいかけんがくにいきました。たちかわのぼうさいかんというしせつで、おおきなじしんがおきたときに、じぶんのいのちをまもるためにはどうしたらよいかということをまなんだそうです。また、たまろくとぎじゅつかんというしせつで、りかのがくしゅうをしました。ふしぎなはっ

けんがたくさんあったようです。つうがくはんの5ねんせいにたのしかったことをきいてみましょう！

塩澤 榮一（しおざわ えいいち）

1月16日（木曜日）

地域で学ぶ！

今日、4年生が緑の森博物館で学習をしました。4年生にとっては本年度最後の学習で、冬の自然の様子として田んぼの氷の様子やたい肥の状況、枯れた草の茎に産み付けられたカマキリの卵等じっくり観察し、グループでまとめをしました。太陽が出てきて、ひと安心でしたが寒さに負けず、地域でしっかりと学んできました。子供たちは、来年度は何を学べるのか、新たな学びへの期待も見られました。

みなさんへ

きょう、4ねんせいがみどりのもりはくぶつかんでがくしゅうをしました。ふゆのしぜんをかんさつしました。たんぼにはこおりがはっていました。たいひはどうなっているのかなとほりかえしてかんさつしました。また。かれたくさ

にかまきりのたまごがありました。はるになるのをどうぶつやしょくぶつは、じっとがまんしてまっています。さむいひがつづきますが、みなさんも今まできることにとりくんでがんばりましょう。よいはるがくるように！

塩澤 榮一（しおざわ えいいち）

1月15日（水曜日）

資源回収ご協力をお願いします！

19日の日曜日に本校PTA主催の資源回収を行います。1・2学期にもたくさんのご協力をいただきました。わが家では先週末の3連休で、家のかたづけをし、協力できそうなものを今日持ってきました。当日は車が回ります。また、宮寺地区体育館でも受け付けます。本校の教育活動に活用させていただきます。可能であればご協力をお願いします。

みなさんへ

こんどのにちようびに、しげんかいしゅうをおこないます。しんぶんしやダンボール、あきかんなどなど。ねんまつねんしにおそうじをして、しげんかいしゅうにだせそうなものがあったら、おとうさんおかあさんとそくだんをして、

しげんかいしゅうにだしてください。みんなのがっこうせいかつにやくだつ
ものがかかるようになります。こうちょうせんせいもダンボールとしんぶんし
をだします。できたらおねがいします！

塩澤 榮一（しおざわ えいいち）

1月14日（火曜日）

静かに話を聞こう！

昨日、九州地方で大きな地震がありました。夜のニュースで多くの報道がさ
れており、あらためて地震の恐さを感じたのですが、今日本校では避難訓
練を行いました。休み時間に予告なしで緊急地震速報が流れ、指示を聞き避
難するというものでした。速報の後、教頭先生が避難の指示をしたところ、
落ち着いて避難することができました。私がまとめの話をさせてもらったの
ですが、落ち着いて避難できたことをほめ、地震はいつ起こるかわからな
い、今日のように落ち着いて先生の指示を聞き避難することの大切さを確認
しました。くりかえしの指導で育てていきます。

みなさんへ

きょうはひなんくんれんがありました。どうでしょう、おちついてきょうとうせんせいのはなしを聞くことができましたか。おおきなじしんがいつおこるかわかりません。そのためにもしずかにはなしを聞くことがたいせつですと、これまでずっとはなしてきました。きょうのくんれんでは、みなさんがしっかりまもってはなしをきけているなということをかんじて、あんしんし、うれしくなりました。いま、なにをするべきか、かんがえてこうどうする。みんなのたいせつないのちをまもるためにぜったいにひとつよなことです。これからもたいせつしましょう！

塩澤 榮一（しおざわ えいいち）

1月10日（金曜日）

がんばれ無言清掃！

今日からはフル日課です。給食も始まり、4・5・6年生は6時間授業をがんばりました。また、そうじも始まりました。始業式で3学期のがんばりの一つに挙げた「無言清掃」のがんばりを、校舎内を回って見守りました。5・6年生のお手本ぶりを期待しながら回りました。よくがんばっていました。そのため、1・2・3・4年生もよくできていました。ほめ・励ましの声を小さく

かけながら回りました。よいがんばりが続くことを期待しながらこれからも見守ります。

みなさんへ

きょうから 4・5・6 ねんせいは 6 じかんじゅぎょうもはじまり、そうじもはじまりました。しきょうしきではなしたむごんせいそうのがんばりをたのしみに、そうじをみまもりました。5・6 ねんせいがよいおてほんをみせてくれていたので、1・2・3・4 ねんせいもがんばっていましたね。よいスタートです。
つづけましょう。きたいしています。たのしみです！

塩澤 榮一（しおざわ えいいち）

1月9日（木曜日）

給食が始まりました！（109）

新学期2日目、今日からは給食も始まり、5時間授業をがんばりました。今日の給食は「七草ごはん」をおいしくいただきました。給食の時間に校舎内を回ると、笑顔で会食をしながら冬休みの話などよい雰囲気で過ごしていました

した。落ち着いて3学期がスタートしました。かぜやインフルエンザがはやることなく、学校生活を進めていきたいです。

みなさんへ

きょうからきゅうしょくがはじまりました。「ななくさごはん」がおいしかったですね。きゅうしょくのじかんに、みんなのきょうしつをまわると、おいしいきゅうしょくをたべながら、えがおではなしをしているすがたがたくさんみられました。3がっつきのよいスタートができましたね。びょうきにならないよう、きゅうしょくをしっかりたべげんきにすごしましょう！

塩澤 榮一（しおざわ えいいち）

1月8日（水曜日）

3学期スタート！

あけましておめでとうございます。今年もよろしくお願ひいたします。3学期がスタートしました。新聞やニュースでは「インフルエンザが大流行」と聞いていたので、今日の登校の様子を心配していましたが、多くの欠席者がいることはなかったのでひと安心です。今後気をつけます。元気に登校した

子供たちには「箱根駅伝」の選手のがんばりを紹介しながら、3学期の目標・今年の目標をつくってがんばろうと話しました。3学期の子供たちのがんばりが楽しみです。

みなさんへ

3がっしきがはじまりました。しきょうしきでは、みなさんにがんばってほしいことをはなしました。「むごんせいそう」「ろうかみぎがわほこう」「あいさつ・へんじ」をひとりひとりがんばりましょう。それと、ことしのもくひょう・3がっしきのもくひょうはできましたか。もくひょうにむかってがんばることだいじです。さむいひがつづくとおもいますが、3がっしきもげんきにがんばりましょう！

塩澤 榮一（しおざわ えいいち）